

Finanzamt (Tax Office) Konstanz

Fiscal number 09041/07891

(Please specify in case of queries and payments)

78467 Konstanz Byk Gulden Str. 2a

05.05.2023

FA, Byk Gulden Str. 2a, 78467 Konstanz

Telephone

Telefax

107531)289-180 5)7531 289312

RECEIVED

14 303B 6552 1B 7006 3819 DV05.23 0,B5 Deutsche Post 'Q?

\*8631\*0026753\*0505\*0017942\*

Company

Schmid & Tritschler GmbH Wirtschaftsprüfungsges. August-Ruf-Str. 26 78224 Singen

08 May 2023

Notice of exemption

for 2021 for

corporate income tax and trade tax

For

Hoffnungszeichen Sign of Hope e.V.

Schneckenburgstr. 11 d, 78467 Konstanz

Sheet 00001 of 00001 Control No. 8631\*0017942

Determination

Nature of the finding

Pursuant to Section 164 (1) AO, the notice is issued subject to review.

Determination

Scope of tax exemption

The corporation is exempt from corporation tax pursuant to Section 5 (1) No. 9 KStG.

It is exempt from trade tax pursuant to Section 3 No. 6 GewStG.

## Notes on tax-privileged purposes

The corporation promotes the following charitable purposes within the meaning of Section 51 et seq. AO exclusively and directly charitable and the following non-profit purposes:

- Promotion of a public health service and public health care (Section 52 [2] Sentence 1 No. 3 AO)
- Promotion of aid for those persecuted on political, racial or religious grounds, for refugees and displaced persons (Section 52 [2] Sentence 1 No. 10 AO)
- Promotion of disaster control and civil defence (Section 52 [2] Sentence 1 No. 12 AO)
- Promotion of development cooperation (Section 52 [2] Sentence 1 No. 15 AO)
- Promotion of welfare for prisoners and former prisoners (Section 52 [2] Sentence 1 No. 17 AO)

## Note on the issue of donation receipts

The corporation is entitled to issue donation receipts in accordance with the officially prescribed form (Section 50 [1] EStDV) for donations made to it for use for these purposes. The official models for issuing tax donation receipts are available on the internet at <https://www.formulare-bfinv.de> as fillable forms.

The corporation is entitled to issue donation receipts for membership fees according to the officially prescribed form (Section 50 [1] EStDV).

Donation receipts for donations and, if applicable, membership fees may only be issued if the date of this exemption notice is no longer than five years ago. The time limit shall be calculated to the day (Section 63 [5] AO).

## Liability for incorrect donation receipts and misused donations

Anyone who intentionally or through gross negligence issues an incorrect donation receipt or "triggers" donations not to be used for the tax-privileged purposes stated in the donation receipt shall be liable for the lost tax. The income tax or corporation tax foregone is assessed at 30% and the trade tax foregone at a flat rate of 15% of the donation (Section 10b [4] EStG, Section 9 [3] KStG, Section 9 No. 5 GewStG).

## Notes on the deduction of capital gains tax

In the case of investment income that accrues before 31 December 2026, the submission of this notice or the provision of a copy of this notice is sufficient for the exemption from the deduction of capital gains tax in accordance with Section 44a (4) and (7) Sentence 1 No. 1 and (4b) Sentence 1 No. 3 and (10) Sentence 1 No. 2 EStG. The same shall apply until the aforementioned date for the reimbursement of capital gains tax pursuant to Section 44b (6) Sentence 1 No. 3 EStG by the custodian credit institution, financial services institution or securities institution.

The presentation of this notice shall be inadmissible if the income is generated in

\*\*\*\*\* Continued on page 2 \*\*\*\*\*

Finanzkasse Konstanz

Byk Gulden Str. 2a, 78467 Konstanz

Tel.: (07531)299-229

Further information on the last page or on the Internet at [www.fa-baden-wuerttemberg.de](http://www.fa-baden-wuerttemberg.de)

Credit institution:

BBk Villingen-Schwenningen

IBAN DE38 6940 0000 0069 0015 00 BIC MARKDEF1694 LBBW/BW-Bank Stuttgart

IBAN DE72 6005 0101 7486 5005 67 BIC SOLADEST600

Fiscal number 09041/20443

Page 2

business operations for which the exemption from corporate income tax is excluded.

Notes

Please note that the assertion of a claim for tax exemptions will continue to depend on the actual management of the business, which is subject to verification by the "Finanzamt" (Tax Office) – if necessary within the framework of an external audit. The actual executive management must be directed towards the exclusive and direct fulfilment of the tax-privileged purposes and must observe the provisions of the statutes.

This must also be proven in future by proper records (list of income and expenditure, activity report, statement of assets and liabilities with evidence of the formation and development of reserves) (Section 63 AO).

Explanations

This determination is based on your data transmitted in authenticated form (on 09.02.2023 at 12:31:11).

Information on legal remedies

The administrative acts contained in this notice may be challenged by means of an objection.

The objection must be submitted in writing to the aforementioned tax office or to the specified branch office, transmitted electronically to the latter or stated in writing there.

However, an objection is excluded insofar as this decision amends or replaces an administrative act against which an admissible objection or (after an admissible objection) an admissible appeal, revision or appeal against non-admission is pending. In this case, the new administrative act becomes the subject of the appeal proceedings.

The time limit for filing an objection is one month.

It shall begin at the end of the day on which you are issued with this notice. If the notice is sent by ordinary mail, it shall be deemed to have been given on the third day after posting, unless it is received at a later date.

When filing the objection, the administrative act against which the objection is directed shall be stated. The extent to which the administrative act is contested shall be indicated. Furthermore, the facts serving as grounds and the evidence shall be cited.

## Data protection notice

For information on the processing of personal data in the tax administration and on your rights under the General Data Protection Regulation (GDPR), as well as on your contacts in data protection matters, please refer to the general information letter from the tax administration. You can find this information letter at [www.finanzamt.de](http://www.finanzamt.de) (under the heading "Data protection") or obtain it from your tax office.

- further information

Opening hours:

Service Centre by appointment only

**Steuernummer 09041/07891**

(Bitte bei Rückfragen und Zahlungen angeben)

Telefon (07531)289-180  
Telefax 07531 289312**EINGEGANGEN****08. Mai 2023**

FA, Byk Gulden Str.2a, 78467 Konstanz

**P**14 303B 6552 1B 7006 8819  
DV05.23 0,85 Deutsche Post

\*8631\*0026753\*0505\*0017942\*

Firma

Schmid & Tritschler GmbH  
Wirtschaftsprüfungsges.  
August-Ruf-Str. 26  
78224 Singen**Freistellungsbescheid**

für 2021 zur

Körperschaftsteuer  
und GewerbesteuerFür  
Hoffnungszeichen Sign of Hope e.V.  
Schneckenburgstr. 11d , 78467 Konstanz**Feststellung**

Art der Feststellung

Der Bescheid ergeht nach § 164 Abs. 1 AO unter dem Vorbehalt der Nachprüfung.

Feststellung

**Umfang der Steuerbefreiung**Die Körperschaft ist nach § 5 Abs. 1 Nr. 9 KStG von der Körperschaftsteuer befreit.  
Sie ist nach § 3 Nr. 6 GewStG von der Gewerbesteuer befreit.**Hinweise zu steuerbegünstigten Zwecken**

Die Körperschaft fördert im Sinne der §§ 51 ff. AO ausschließlich und unmittelbar mildtätige und folgende gemeinnützige Zwecke:

- Förderung des öffentlichen Gesundheitswesens und der öffentlichen Gesundheitspflege (§ 52 Abs. 2 Satz 1 Nr. 3 AO)
- Förderung der Hilfe für politisch, rassistisch oder religiös Verfolgte, für Flüchtlinge und Vertriebene (§ 52 Abs. 2 Satz 1 Nr. 10 AO)
- Förderung des Katastrophen- und Zivilschutzes (§ 52 Abs. 2 Satz 1 Nr. 12 AO)
- Förderung der Entwicklungszusammenarbeit (§ 52 Abs. 2 Satz 1 Nr. 15 AO)
- Förderung der Fürsorge für Strafgefangene und ehemalige Strafgefangene (§ 52 Abs. 2 Satz 1 Nr. 17 AO)

**Hinweis zur Ausstellung von Zuwendungsbestätigungen**Die Körperschaft ist berechtigt, für Spenden, die ihr zur Verwendung für diese Zwecke zugewendet werden, Zuwendungsbestätigungen nach amtlich vorgeschriebenem Vordruck (§ 50 Abs. 1 EStDV) auszustellen. Die amtlichen Muster für die Ausstellung steuerlicher Zuwendungsbestätigungen stehen im Internet unter <https://www.formulare-bfinv.de> als ausfüllbare Formulare zur Verfügung.

Die Körperschaft ist berechtigt, für Mitgliedsbeiträge Zuwendungsbestätigungen nach amtlich vorgeschriebenem Vordruck (§ 50 Abs. 1 EStDV) auszustellen.

Zuwendungsbestätigungen für Spenden und ggf. Mitgliedsbeiträge dürfen nur ausgestellt werden, wenn das Datum dieses Freistellungsbescheides nicht länger als fünf Jahre zurückliegt. Die Frist ist taggenau zu berechnen (§ 63 Abs. 5 AO).

**Haftung bei unrichtigen Zuwendungsbestätigungen und fehlerverwendeten Zuwendungen**

Wer vorsätzlich oder grob fahrlässig eine unrichtige Zuwendungsbestätigung ausstellt oder veranlasst, dass Zuwendungen nicht zu den in der Zuwendungsbestätigung angegebenen steuerbegünstigten Zwecken verwendet werden, haftet für die entgangene Steuer. Dabei wird die entgangene Einkommensteuer oder Körperschaftsteuer mit 30 %, die entgangene Gewerbesteuer pauschal mit 15% der Zuwendung angesetzt (§ 10b Abs. 4 EStG, § 9 Abs. 3 KStG, § 9 Nr. 5 GewStG).

**Hinweise zum Kapitalertragsteuerabzug**

Bei Kapitalerträgen, die bis zum 31.12.2026 zufließen, reicht für die Abstandnahme vom Kapitalertragsteuerabzug nach § 44a Abs. 4 und 7 Satz 1 Nr. 1 sowie Abs. 4b Satz 1 Nr. 3 und Abs. 10 Satz 1 Nr. 2 EStG die Vorlage dieses Bescheides oder die Überlassung einer Kopie dieses Bescheides aus. Das Gleiche gilt bis zum o. a. Zeitpunkt für die Erstattung von Kapitalertragsteuer nach § 44b Abs. 6 Satz 1 Nr. 3 EStG durch das depotführende Kredit-, Finanzdienstleistungs- oder Wertpapierinstitut.

Die Vorlage dieses Bescheides ist unzulässig, wenn die Erträge in einem wirtschaftlichen

\*\*\*\*\* Fortsetzung siehe Seite 2 \*\*\*\*\*

Finanzkasse Konstanz  
Byk Gulden Str. 2a, 78467 Konstanz  
Tel.: (07531)289-229Kreditinstitut:  
BBK Villingen-Schwenningen  
IBAN DE38 6940 0000 0069 0015 00 BIC MARKDEF1694  
LBBW/BW-Bank Stuttgart  
IBAN DE72 6005 0101 7486 5005 67 BIC SOLADEST600Weitere Informationen auf der letzten Seite oder im  
Internet unter [www.fa-baden-wuerttemberg.de](http://www.fa-baden-wuerttemberg.de)

Geschäftsbetrieb anfallen, für den die Befreiung von der Körperschaftsteuer ausgeschlossen ist.

**Anmerkungen**

Bitte beachten Sie, dass die Inanspruchnahme der Steuerbefreiungen auch in Zukunft von der tatsächlichen Geschäftsführung abhängt, die der Nachprüfung durch das Finanzamt - ggf. im Rahmen einer Außenprüfung - unterliegt. Die tatsächliche Geschäftsführung muss auf die ausschließliche und unmittelbare Erfüllung der steuerbegünstigten Zwecke gerichtet sein und die Bestimmungen der Satzung beachten.

Dies muss auch künftig durch ordnungsmäßige Aufzeichnungen (Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben, Tätigkeitsbericht, Vermögensübersicht mit Nachweisen über Bildung und Entwicklung der Rücklagen) nachgewiesen werden (§ 63 AO).

**Erläuterungen**

Dieser Festsetzung liegen Ihre (am 21.04.2022 um 14:31:12 Uhr) in authentifizierter Form übermittelten Daten zugrunde.

**Rechtsbehelfsbelehrung**

Die in diesem Bescheid enthaltenen Verwaltungsakte können mit dem Einspruch angefochten werden. Der Einspruch ist bei dem vorbezeichneten Finanzamt oder bei der angegebenen Außenstelle schriftlich einzureichen, diesem / dieser elektronisch zu übermitteln oder dort zur Niederschrift zu erklären.

Ein Einspruch ist jedoch ausgeschlossen, soweit dieser Bescheid einen Verwaltungsakt ändert oder ersetzt, gegen den ein zulässiger Einspruch oder (nach einem zulässigen Einspruch) eine zulässige Klage, Revision oder Nichtzulassungsbeschwerde anhängig ist. In diesem Fall wird der neue Verwaltungsakt Gegenstand des Rechtsbehelfsverfahrens.

Die Frist für die Einlegung eines Einspruchs beträgt einen Monat.

Sie beginnt mit Ablauf des Tages, an dem Ihnen dieser Bescheid bekannt gegeben worden ist. Bei Zusendung durch einfachen Brief gilt die Bekanntgabe mit dem dritten Tag nach Aufgabe zur Post als bewirkt, es sei denn, dass der Bescheid zu einem späteren Zeitpunkt zugegangen ist.

Bei Einlegung des Einspruchs soll der Verwaltungsakt bezeichnet werden, gegen den sich der Einspruch richtet. Es soll angegeben werden, inwieweit der Verwaltungsakt angefochten wird. Ferner sollen die Tatsachen, die zur Begründung dienen, und die Beweismittel angeführt werden.

**Datenschutzhinweis**

Informationen über die Verarbeitung personenbezogener Daten in der Steuerverwaltung und über Ihre Rechte nach der Datenschutz-Grundverordnung sowie über Ihre Ansprechpartner in Datenschutzfragen entnehmen Sie bitte dem allgemeinen Informationsschreiben der Finanzverwaltung. Dieses Informationsschreiben finden Sie unter [www.finanzamt.de](http://www.finanzamt.de) (unter der Rubrik "Datenschutz") oder erhalten Sie bei Ihrem Finanzamt.

weitere Informationen

Öffnungszeiten:

Service-Center nur mit Terminvereinbarung

